
 

 

 
Protokoll 31. Hauptversammlung, Donnerstag, 9. M‰rz 2023, 18.00 Uhr  
Stiftung B‰chtelen, Gr¸naustrasse 53, Wabern 

 

Vorsitz: Patrick Vogel 
Anwesend: 54 Personen gem‰ss Pr‰senzliste 
Offizielle G‰ste: Hansueli Pestalozzi, Gemeinderat, Daniel Matti (Leiter Abteilung Verkehr 

und Unterhalt Gemeinde Kˆniz), Thomas Krebs (Topothek) 
Entschuldigt: Julia und Christian MÈtraux, Hansruedi Brunner (Arban Personal AG), Sibylle 

und Res Wyss-Oeri, Liz Fischli-Giesser, Bernhard Lehmann (Para Tours), 
Liselotte Sohler, Ueli und Marlis Salzmann, Roland Akeret, Suzanne et 
Theodor Stolz-Lange, Marianne Vogt-Bula, Tina Huber (Bodenbel‰ge Huber 
GmbH), Michel Wyss, MoÎl Volken 

Protokoll: Marco Kellenberger 
 
 
 
18.00 Uhr  Eintreffen der Mitglieder 
18.30 Uhr  Statutarische Gesch‰fte 
19.30 Uhr  Austausch mit Gemeinde und Vorstellung Topothek 
20.00 Uhr  Gem¸tliches Beisammensein mit Speis und Trank 
 
 
Traktanden: 
 
1 Begr¸ssung / Wahl der Stimmenz‰hlerInnen 

Patrick Vogel begr¸sst die Anwesenden und erˆffnet die Versammlung. Es ist nach drei 
schriftlich durchgef¸hrten HVs das erste Mal, dass eine HV wieder als Pr‰senzveranstaltung 
durchgef¸hrt werden kann. Immerhin konnten 2021 und 2022 jeweils ´ersatzweiseª 
Sp‰tsommeranl‰sse in der B‰chtelen stattfinden.  

Beschluss: 
1. Die Traktandenliste wird genehmigt 
2. Als Stimmenz‰hler werden gew‰hlt: Urs Maurer, Hansueli Pestalozzi, Stephan Sch¸tz 
 

2 Protokoll der schriftlichen HV 2022 
Das Protokoll ist auf www.wabern-leist.ch verˆffentlicht und liegt zur Einsichtnahme auf.  

Beschluss: 
Das Protokoll der schriftlichen Hauptversammlung 2022 wird einstimmig genehmigt. 

 
3 Jahresbericht 2022 

Der Jahresbericht wurde mit der Einladung verschickt. Einige Punkte werden hervorgehoben: 
 

http://www.wabern-leist.ch/
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AG Bau und Planung 
- Ufersanierung Aare Eichholz – D‰hlhˆlzli: Mitarbeit in Begleitgruppe Quartier 
- Sanierung Seftigenstrasse/Tramverl‰ngerung: Teilnahme an Infoanl‰ssen, Austausch mit 
Projekttr‰gerschaft 
- Vertretung Wabern-Leist an Infoanl‰ssen Gemeinde (Direktion Planung & Verkehr) 
- Mitwirkung Angebotskonzept Buslinien 22/29/340 
 
AG Umwelt: 
- Heckenpflege am Nesslerenwald und Auslichtung an der Schnydereglungge 
- Clean-Up-Day 
 
AG KMU: 
- 4 Veranstaltungen in der Villa Bernau mit dem Titel <Vortragsreihe Wabern-Leist= 
- Filmvorf¸hrung im Januar ¸ber die Heitere Fahne und anschliessendem ApÈro in der Rex 
Bar mit dem Liebefeld-Leist 
 

Beschluss:  
Der Jahresbericht 2022 wird einstimmig genehmigt. 

 
4 Jahresrechnung 2022, Revisorenbericht, DÈcharge 

Die Jahresrechnung 2022 liegt auf. Irene Graf erl‰utert verschiedene Positionen der 
Rechnung, die mit einem Verlust von CHF 1'736.19 abschliesst. Das entspricht weitgehend 
dem budgetierten Verlust. Das Vereinsvermˆgen betr‰gt per Ende 2022 CHF 46'092.82. 
 
Der schriftliche Bericht der Revisoren Stephan Sch¸tz und MoÎl Volken empfiehlt DÈcharge 
an Kassierin Irene Graf sowie den Vorstand. 
 
Beschluss: 
1. Die Jahresrechnung 2022 wird einstimmig genehmigt. 
2. Der Kassierin und dem Vorstand wird ebenfalls einstimmig DÈcharge erteilt. 

 
5 Mitgliederzahl, Mitgliederbeitr‰ge 2023, Budget 2023 

Die Mitgliederzahl ist in den letzten Jahren leicht r¸ckl‰ufig. Die Einzelmitglieder haben 2022 
von 120 auf 118 abgenommen, die Zahl der Doppelmitgliedschaften von 150 auf 149, die 
KMU-Mitgliedschaften von 45 auf 41. 
 
Die Mitgliederbeitr‰ge bleiben 2023 unver‰ndert, aber eine leichte Anpassung nach oben wird 
f¸r die Folgejahre wohl ins Auge gefasst werden m¸ssen. 
 
Das Budget 2023 liegt auf. Es sieht einen Verlust von CHF 200.00 vor. Was ins Auge f‰llt: die 
Weihnachtsbeleuchtung wird nicht mehr aufgelistet bzw. der Budgetposten ist auf Null. Irene 
Graf erl‰utert, dass einerseits die Anlage in die Jahre gekommen ist (end of life) und 
andererseits die Bauarbeiten im Zusammenhang mit der Sanierung Seftigenstrasse sowie 
Tramverl‰ngerung in absehbarer Zeit beginnen werden. In eine neue Anlage zu investieren 
und vor Abschluss der Arbeiten in Betrieb zu nehmen, scheint wenig realistisch. Zudem bleibt 
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die Energielage wohl weiterhin angespannt. Aus diesen Gr¸nden hat sich der Vorstand 
entschlossen, auf die Weihnachtsbeleuchtung bis auf Weiteres zu verzichten. Die 
R¸ckstellungen bleiben nat¸rlich bestehen. 

Beschluss: 
Das Budget 2023 wird einstimmig genehmigt, mit unver‰nderten Mitgliederbeitr‰gen. 

 
6 Wahl der Kontrollstelle 

Der Vorstand schl‰gt MoÎl Volken und Stephan Sch¸tz als 1. Bzw. 2. Revisor vor.  
F¸rs kommende Jahr wird eine Statuten‰nderung angestrebt, in welcher auf die Wahl eines 
Suppleanten verzichtet wird. 
 
Beschluss: 
Der Vorschlag wird einstimmig genehmigt. 

 
7 Ernennung Ehrenmitgliedschaft Herbert H¸gli 

Der Vorstand hat beschlossen, dem vormaligen Pr‰sidenten Herbert H¸gli die 
Ehrenmitgliedschaft zu verleihen. Dies angesichts seines grossen Engagements als ´Gesichtª 
des Wabern-Leists w‰hrend vieler Jahre. Die Ernennung wurde schon seit l‰ngerem 
beschlossen, der Vorstand wollte dies aber persˆnlich anl‰sslich einer regul‰ren HV 
vornehmen. Unter grossem Applaus wird Herbert H¸gli die Ehrung inklusive Geschenk 
¸bergeben. 

 
8 Ausblick 

Auch 2023 werden wieder ´Hereinspaziertª-Anl‰sse stattfinden. Die Daten liegen auf 
(Flyer/Postkarte) und sind auch auf der Internetseite zu finden. 
Auch ein Fondueabend ist f¸r 2023 wieder in Planung (Termin noch offen). 
 

9 Antr‰ge (m¸ssen 14 Tage vor der HV schriftlich eingereicht werden) 
Ein schriftlicher Antrag ist seitens Familie Hˆrler eingegangen. Es wird angeregt, am 
Rossackerweg (zwischen Gurtendorfstrasse und Rossacher) Sitzgelegenheiten vorzusehen 
und Mobiliar beim Zwerglistein zu ersetzen. Ev. kˆnnte die B‰chtelenstiftung daf¸r gewonnen 
werden. Die Anfrage wird an die Gemeinde weitergeleitet, der Vorstand findet die Idee gut und 
pr¸fenswert. Weitere Antr‰ge sind nicht eingereicht worden. 

 
10 Verschiedenes 

Die n‰chste HV findet am Dienstag, 5. M‰rz 2024 statt (18h). 

 
Mit zeitlichem Vorsprung schliesst Patrick Vogel den statutarischen Teil der HV.  
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Information Topothek 
Thomas Krebs pr‰sentiert die Topothek und erkl‰rt Sinn und Zweck sowie die Funktionsweise. 
Das Projekt startete im Gurtenb¸hl, aber soll nun das ganze Gemeindegebiet Kˆniz umfassen. Alle 
sind eingeladen, vorhandenes Material zu kommentieren (Zusatzinformationen hinzuf¸gen) oder 
neue Bilder hochzuladen. Es entsteht ein digitales Archiv mit Bildern und Informationen, die bis 
jetzt oft erst im Privatbesitz waren. Diese kˆnnen nun einer interessierten ÷ffentlichkeit zur 
Verf¸gung gestellt werden. Die Plattform ist international etabliert und der langfristige Betrieb 
gesichert. 
 
Austausch mit der Gemeinde 
Hansueli Pestalozzi begr¸sst die Leist-Mitglieder im Namen des Gemeinderats und informiert 
zun‰chst ¸ber das Thema Fernw‰rme – eine W‰rmepumpezentrale soll im Morillon entstehen (in 
bestehenden Katakomben), die Gemeinde hat mit ewb daf¸r eine AG gegr¸ndet (W‰rmeverb¸nde 
Niederwangen und Wabern). Im Vordergrund steht die Erschliessung von eher dicht bebauten 
Gebieten, Einfamilienhausquartiere eher nicht. Der genaue Verlauf der Hauptleitung ist noch nicht 
definitiv bekannt. 
Zum Thema Kompost: hier ist leider das Problem der Fremdabf‰lle ein Dauerthema und f¸hrt zum 
Beispiel dazu, dass der Standort Wandermatte aufgehoben werden muss. In einer Wortmeldung 
wird darauf hingewiesen, dass im Raum Morillon dank eingeschr‰nkten ÷ffnungszeiten sowie 
einer teilweisen Beaufsichtigung das Problem etwas entsch‰rft werden konnte - allerdings w¸rde 
das neue Schulhausprojekt nun den Standort gef‰hrden, da es dort Sportpl‰tze geben soll. Die 
Gemeinde wird sich diesem Problem annehmen. 
Die Sanierung der Aare-Ufer ist im Abschnitt Eichholz bald fertig, Mitte M‰rz sollten die Arbeiten 
inkl. Uferweg abgeschlossen sein. 
 
Daniel Matti erw‰hnt die Langsamverkehrsverbindung Wabern-Kehrsatz, wo Teilabschnitte nun 
offen sind (neuerdings zwischen Bahnhof Wabern und dem SRK). Ein Engpass besteht im Raum 
der Firma KOLMA, Verhandlungen laufen, es besteht Hoffnung auf Flexibilit‰ten. 
In der Diskussion wird darauf hingewiesen, dass die Signalisation teilweise verbessert werden 
muss (beim SRK ist anscheinend nicht klar, wo es weiter geht). Es wird gefragt, wie es Richtung 
Bern weitergeht. Dort ist im Zusammenhang mit der Planung Morillon eine Weiterf¸hrung entlang 
der Gleise geplant. 
Die Sanierung Seftigenstrasse und Tramverl‰ngerung wurde im Herbst ˆffentlich aufgelegt, zurzeit 
laufen Einspracheverhandlungen unter der Leitung des Bundesamts f¸r Verkehr. 
 
Patrick Vogel dankt den drei Herren f¸r ihre Ausf¸hrungen und ¸bergibt ihnen je eine Flasche 
Wein zum Dank.  
 
Gem¸tliches Beisammensein bei Speis und Trank  
 
Die Hauptversammlung klingt bei gem¸tlichem Beisammensein und Gespr‰chen zu Speis und 
Trank aus, offeriert vom Wabern-Leist. Ein grosses Dankeschˆn geht an das K¸chen- und Service-
Team der Stiftung B‰chtelen!  
 
F¸r das Protokoll: Marco Kellenberger 

https://gurtenbuehl.topothek.com/
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Vom Vorstand am 12. April 2023 zur Kenntnis genommen und zur Verˆffentlichung auf der 
Website freigegeben. 


